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02-A EDITORIAL

Carnaval: Uma manifestação popular
O

Carnaval, em sua essência, é uma festa de gran
de alegria e expansão popular. Brasileiríssima

pode-se dizer, onde a expectativa é uma só: Festej rr
com muita alegria, e com samba, marcha e frevo no pé
até o dia raiar.

Culturalmente a nossa região, colonizada principal
mente por etnias européias, pouco se difunde o tão

popular Carnaval. Como se o povo do "sul" fosse uma
outra nação, o que não é verdade, mas nem por isso
ficamos sem o "entrudo" (no início do séc. XIX era

chamado assim) ou Carnaval, pois alguns clubes de
nossa região fazem pequenas comemorações para fes
tejar o momento.

Mas definitivamente essa manifestação chamada

popular tem perdido muito de sua espontaneidade, e

tornando-se a cada edição mais uma festa para atrair
turistas, principalmente estrangeiros.

Até nas músicas de Carnaval, que tem uma carac

terística própria, para serem tocadas apenas nos três
dias de festas, nos últimos anos a qualidade decaiu
muito. E passou a dar lugar a músicas do tipo axé. e

pagode que ensurdecem o receptor que é obrigado ou
vir a riqueza das músicas carnavalescas se perdendo
no ar.

. Li na última edição deste jornal, trazida até mim por
: amigos que me visitaram em Bombinhas, a corajosa
carta da leitora Gilcemara Cristina Pereira Reinert ex
pondo claramente as deficiências do "transporte

, coletivo" em Gaspar, mostrando queos problemas con-
tinuam e nenhuma medida efetiva é tomada para garan

. tir satisfação e tranquilidade aos .trabalhadores
i gasparenses. É de se acentuar também a isenção do Jor
nal Metas, abrindo espaço democrático para
questionamentos pertinentes e de caráter comunitário.
Lembro a Gilcernara que no começo de 2000 eu e o ex-

; vereador Luiz Roberto Schimitt, o Bebeto, acionamos
,

o Ministério Público com uma representação denunci
ando irregularidades no contrato de concessâo feito en

tre a prefeitura e empresa quehá anos explora o serviço
de transportes de passageiros. Resultado: a Justiça se

posicionou totalmente favorável aos nossos argumen
tos e determinou em pouco tempo, ainda naquele ano,
que fosse feita a licitação ( concorrência) para empresa
de ônibus em Gaspar. Até agora nada saiu do papel.

, Lamentável, porque a melhoria no transporte coletivo
foi uma bandeira defendida pelo atual prefeito na sua

proposta de governo. Entendo, porém, a necessidade de
regulamentação de normas pará que o processo ocorra

com todas as suas formalidades, mas para melhorar o

A brincadeira e a história dessa festa, a cada gera
ção se destorce e vira algo mercadológico e o seu fun
damento que deveria ser o real Carnaval, gira em tor

no da promiscuidade e geração de lucros.
Poucas pessoas sabem (ou quase nenhuma) que o

Carnaval foi introduzido no Brasil pelo governador
Correia de Sá e Benevides, em 1941. E a intenção des
te era comemorar a ascensão de Dom João IV ao trono

de Portugal, com uma grande festa. Essas festas dura
ram uma semana, com combates simulados e blocos
de pessoas fantasiadas e mascaradas. Mas popular
mesmo, o Carnaval se tornou algum tempo depois, e
começou a ser realizado periodicamente..
A questão não é condenar o Carnaval, muito pelo

contrário a idéia central é introduzir uma festa verda
deiramente popular no país inteiro. Apagar de uma vez
por todas o título de um Brasil-que só vive da explora
ção sexual em épocas de Carnaval. Apreciar boas mú
sicas, se fantasiar com roupas genuinamente carnava

lescas e não utilizar esse momento para difundir o sexo
banalmente, como se o objetivo do Carnaval fosse ape
nas a exploração do corpo e a destruição do seu senti
do original: que é a manifestação cultural maior do

povo brasileiro.

atendimento a prefeitura nem precisa esperar a nova li
citação, basta exigir o cumprimento do contrato vigente
com a empresa Verde Vale. O município tem poder para
fazer alterações em itinerários, aumentar e criar linhas,
exigir um atendimento satisfatório, já que a empresa
explora um serviço público, cuja fiscalização e orienta
ção é de responsabilidade do poder concedente. Enquan
to não vem a licitação pode perfeitamente o prefeito
municipal Pedro Celso Zuchi cobrar da Verde Vale no

vas linhas para bairros e localidades, tanto que o estudo
que demonstra a demanda em cada região - completo
por sinal - mostra as deficiências e aponta soluções. E
pelo que entendo as mudanças já poderiam estar sendo

implantadas com o contrato em vigência, vencido é cla
ro, mas é o que regula e garante à Verde Vale o mono

pólio da concessâo. Se garante direitos àquela empresa
lhe impôem também deveres, e então cabe uma posição
firme de quem está à frente do Executivo Municipal.
Sugiro até mesmo que a Câmara de Vereadores se mo- ;

vimente e ouça essas reclamações da população, cobran
do da empresa melhoria no transporte coletivo e do pre
feito maior fiscalizaçâo no serviço deficiente que vem

sendo prestado.
Lamentável que em 2002 Gaspar conviva com proble
mas que na grande maioria dos municípios brasileiros
foram resolvidos no Século passado.

Mário Pera

Metas

AI.ERTA
Por Cristina Scneter

100% Gaspar
Na hora do fechamento do Jornal, Adilson

Schrnitt anunciou que não estarámais concor
rendo no Projeto 100% Gaspar. Adilson afir
mou que estaráapoiando os candidatos, mas
que a decisão do partido deve-se ao fato de

preservar o candidato para as futuras eleições
municipais.

Sete
A proprietária da Emoter, empresa respon

sável pela obra do Bairro Sete afirmou ontem,
05 que a obra nunca parou. O que aconteceu

foi à falta de tubos, mas os funcionários con
tinuaram a obra. Fechando alguns buracos e

refazendo bocas de lobo. Vale lembrar que a

obra não é só o buraco.

Sete 2
De acordo com o Secretario de obras, antes

de refazerem o calçamento em frente à Pada
ria da Sete, o Samae precisará trocar alguns
tubos, que sofreram desgaste e já não com

portam o suficiente. Pelo visto, vemmais bu
raco por aí.

. Sete 3

e E enquanto a comunidade buscava escla
U recimentos sobre a-obra com o Secretario de
CIl

ê Assuntos Estratégicos, o mesmo' encontrava-
� se em Porto Alegre, no' segundo Fórum Soei
,g alMundial.

Feriado
O CDL informou que o feriado do dia 12

de fevereiro foi antecipado para dia 11. A Pre
feitura Municipal decretou ponto facultativo
nos dois dias de carnaval.

"Beneficiar-se de bons conselhos exige
mais sabedoria do que para dá-los."
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Metas COMÚNIDADE

Obra do bairro sete não parou
Devido ao atraso do pagamento não foi possível enterrar tubos

"N
ós nã� paramos a obra,: ape-
nas nao enterramos mais tu-

bos porque os mesmo haviam acabado,
mas estávamos fazendo outros serviços
necessários para a obra".Com estas pa
lavras a proprietária da Emoter, Eurli
Benvenutti, empresa responsável pela
obra de drenagem pluvial do Bairro Sete
de Setembro terminou a polêmica so

bre se as obras teriam ou não parado.
A polêmica teria iniciado quando o .

pagamento a empresa atrasou. A pre
feitura não pagou em dia a primeira lei
tura da obra, um total de R$ 85 mil, o
que fez com que a Emoter não tivesse
dinheiro para adquirir tubos e parasse
de enterrar os mesmos, mas durante esses dias outros

serviços fundamentais para a obra estavam, sendo fei
tos.

O motivo do atraso pela prefeitura seria o não re

passe da primeira parcela do convenio por parte do

governo estadual, um total de R$ 66.666,66:
O governo alegava que a Prefeitura não teria apre

sentado todas as CNDs (Certidões Negativas de Débi

to), no entanto, segundo Carlos Eduardo Junkes, téc
nico da Secretaria de Assuntos Estratégicos, o erro pode
ter acontecido na própria Secretaria de Desenvolvi
mento Urbano eMeio Ambiente do Estado. "Toda do

cumentação foi enviada em dia, e já havíamos enviado
todos os comprovantes".

.

Na segunda-feira, 04, foi descarregado mais uma

carga de tubos que já começaram a ser enterrados. On-

tem, 05 de fevereiro o dinheiro entrouna conta da Pre

feitura, e já foi efetivado o pagamento a empreiteira.
A obra deve seguir normalmente sem interrupções

e deve terminar até março, apesar de alguns atrasos

nos repasses iniciais, e as trovoadas do mês de dezem
bro.

Governo Federal
Na manhã de ontem, 05 de fevereiro, em entrevista

a Rádio Sentinela do Vale, o deputado federal Renato
Vianna afirmou que Já haveria o empenho de R$ 200
mil para o término da segunda parte da obra.

No início de dezembro, devido a não liberação des
ta verba do governo federal, o projeto inicial foi alte
rado, dividindo a obra em duas etapas. Para essa se

gunda etapa ficará a drenagem pluvial da Rua Minas
Gerais.

Mudanças no projeto 100% Gaspar
Comunidade deverá escolher

entre dois candidatos

Na noite de ontem, 5 de fevereiro, o PMDB anun

ciou a decisão de retirar o nome do pré-candidato,
Adilson Luis Schmitt do Projeto 110% Gaspar.

A decisão foi tomada pelo próprio partido, em
uma reunião na última segunda-feira, 04.

Adilson está abdicando em favor dos outros dois

candidatos, Aloir Arno Spengler e Pedro
Bornhausem.

Schmitt afirma que estará apoiando o projeto
100% Gaspar, e que apoiará o futuro candidato, que
deverá ser escolhido pela comunidade dia 9 de mar

ço.
- O PMDB ressalta que a decisão de retirar o nome

de Adilson foi tornada para preservar o notne do can
didato para as próximas eleições municipais, onde
Adilson deverá concorrer ao cargo de Chefe do Exe
cutivo.

Fica o dito pelo não

dito.i.Se o Secretario de
Obras não estava de fé

"
rias; o polvo quer saber

oque ele fazia em Lages!

***

Fone/Fax: 332-8414
Os funcionários da Rua: Crescêncio PedroSchneider,48

· Prefeitura adoraram os dias em que aVice-
· prefeita assumiu o cargo. Sua primeiramar
telada foi para o feriadão de carnaval. Va-

·

mos ver quem vestirá a fantasia de funcio
• nário perfeito???

***

Não se deveabraçar o mundo quando os

tentáculos não são suficientemente grandes.
O polvo tá achando que duas Secretarias é

cargo demais para um Secretário só.Que tal
'assumir apenas uma, e fazê-la funcionar.

***

. O polvo quer saber??? O que tanto apre.n
.

, deram e tem a trazer de novidades para
.Caspar todos estes secretários e demais
diretores que ficaram tanto tempo

:,
/I

congressando" em Porto Alegre???

***

Alguma coisa que só traz favorecimento
à comunidade deve ser vista com bons
olhos. O Polvo, juntamente com trairas,
bagres e camarões vem pedir o apoio das

autoridades locais para que não tirem a

nossa feirinha da Avenida das Comunida
des.

***

fi A O MIIHOR CURSO DllNfORMATICA DO BRASil:
LIGUE:332 -2269/332 -32 7
Matrículas Abertas

·A v. Das Comunideaes, 455 CentroAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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j ILHOTA Metas

Ilhota recebe verbas para obras em 2002
Prefeito em exercício acredita que este será um grande ano para o município

E
m entrevista ao Jornal Metas, o prefeito em

exercício no município de Ilhota fala sobre as

dificuldades que a Prefeitura enfrentou no último ano

e sobre as metas para o ano de 2002.

Segundo Dida, vice-prefeito; 2001 foi um ano de
muita dificuldade, mas o município hoje está tran

qüilo, com todas as dívidas sanadas e os impostos
em dia. E enfatiza que a partir de agora estarão ini-

.mdo a fazer as tão sonhadas obras pelos munícipes.
Segundo Dida, o mês de Janeiro foi muito pro

veitoso. "Foi possível mexer em quase todo o muni

cípio, mesmo porque Roberto da Silva (Betinho) dei
xou dinheiro em caixa". "Um exemplo de obras re
alizadas já em 2002 são as de iluminação do campo
municipal, a recuperação do ginásio de esporte e a

reforma na prefeitura".
Dida ressaltaainda que foram macadamizadas as

ruas da margem direita do Rio Itajaí Açu, e que foi
aberta uma nova avenida no bairro Ilhotinha e todo

? esgoto do mesmo foi refeito.
Um dos grandes trunfos da prefeitura será a obra

de uma escola na Ilhotinha, com 17 salas de aulas, e
deve concluir-se as obras em seis meses, mas estará

,

atendendo somente no próximo ano. O colégio deve
estar dentro das novas normas impostas, onde é obri

gatória rampa de acesso para deficientes físicos.
Outra importante obra será a do bairro VilaNova;

este será um dos primeiros bairros a ter o tratamento

de esgoto, aempresa Pacopedra, de Gaspar iriiciou

Betinho deve retornar à Prefeitura de Ilhota

hoje, 6 de fevereiro
as obras esta semana.

Na questão de educação, a prefeitura está invés
tindo também em uma nova frota escolar, que trans
portará os estudantes gratuitamente. Serão seis ôni
bus seminovos que farão inclusive o transporte dos
universitários para Itajaí, tudo gràtuitamente. "Com
essa nova frota o aluno, e até mesmo o universitário

não terá custo nenhum com o transporte", afirmou
Dida.

O município arrecada mensalmente cerca de R$
550 mil. Possui quatro postos de saúde e ampliou
sua área de saúde. "Além de adquirir medicamen
tos, nós temos agora médicos no horário noturno,

até as 22 horas, antes era apenas até as 19 horas".

Dida enfatiza ainda que a Prefeitura de Ilhota não

tem intenções de apoiar a candidatura única de-um

deputado estadual porGaspar. "Nós não estamos par
ticipando do processo e vamos apoiar os deputados
que sempre nos trazem verbas. O PPB de Ílhota ja
mais vai apoiar outro candidato, que não seja um

deputado que nos traga verbas, somente um deputa
do nos beneficia, e é ele que nós apoiaremos".

Quanto a possibilidade do atual prefeito Betinho
se candidatar a deputado, Dida descarta: "Houve

ram alguns comentários, mas está descartada a pos
sibilidade do Betinho se candidatar este ano."

'�I'\�;, 'E'nft:, ,t��Itl�B�I!);:QlW.·�;'
,

<:EE01::5s1 ,"\;fII. \;.Wd��J;��I(.�;e�·E
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Metas 05-AECONOMIA

A procura pelo mais barato
Nova pesquisa divulga o nome e os valores das papelarias mais baratas

í
j/,

Na
última edição do Jornal Metas

foi divulgada uma pesquisa de

preços de algumas livrarias da cidade,
onde se constatou que alguns produ
tos variavam em mais de 200%.

Devido aos pedidos da comunida

de, a equipe do Metas realizou uma

nova pesquisa, onde está sendo divul

,

gado o nome das papelarias e seus res

pectivos preços.
Os critérios adotados para a formu

lação da lista de material da pesquisa
estão de acordo com as solicitações fei
tas pelas escolas municipais e estadu
aIS.

Algunsmateriais continuam varian
do em até 197%, como o mini-dicio
nário e o caderno brochurão, que va

riou de loja para loja até 16,0% .

O preço total dos itens chegou a va

riar até 23% entre as papelarias
pesquisadas.

Vale lembrar que .a melhor manei
ra ainda é pesquisar. Quem quiser ÇCO
nomizar deve comprar os itens em di-

Produtos Bazar e Papelaria Akbar Coração do Estudante
Livraria e Papelaria

<W_,<:';::*;"�oi1<S:ii""J':(:-;'::""�:;:"!''''_:;:-';;'�''<';�{..''',:M\:
t

Mega Distribuidora;
e Papelaria

Caderno 60 folhas
Caderno Brochurão 60 folhas
Estêncil Pelikan
Pasta com elástico
300 folhas de papel suIfite A4
Caixa giz de cera

,

Mini-dicionário
Caixa lápis de cor com 12 cores (grande)
Tubo de cola grande
Tesoura sem ponta
Lápis preto
Borracha

Apontador
Régua 30 centímetros

, Caneta azul
Caixa de guache
Pincel número 2
Pincel chato número 6
Pincel atômico
Cartolina

Estojo de canetinha

Lápis 6B

TOTAL:

ferentes papelarias, já que o valor
unitário de cada item.variamais do

que o total da lista. Comprando
itens em diferentes papelarias, a

lista pode chegar a custai R$ 15,58,
aproximadamente 28% mais bara
to em relação ao estabelecimentos

que apresentaram o menor custo da
lista.

Para início de ano, é sempre
bom estar atento e tomar cuidado
com as variações de preços.

ATENÇÃO PESSOAL:

Vejam o que vocês podem encontrar

na Alexandre Treinamento

, *Todos os preços publicados são à vista e as papelarias são responsáveis pelos valores.

Comércio de Mármores e Granitos Ltda

Venha nos visitar e Confira nossos preços!

t- 9101-2182 ir (47) 332-5995!
,

;.'

""""",RY,ª""""E,r,�i""""$,9"I,,ª,�,,º,,,""""1""º,ª,!"""="",,,,Ç?,,ª§,pª,,�,i,,�,,D.,9"""
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06-A EDUCAÇÃO- Metas

Projeto Integrar valorizando adulto analfabeto
Projeto visa alfabetizar adultos e erradicar o analfabetismo no município ao longo dos próximos anos

Pela primeira vez em Gaspar está
sendo implantado um programa

com uma metodologia diferenciada e

totalmente voltada para a pessoa adul

ta.

Uma metodologia nem um pouco
conteudista e sim interdisciplinar, onde
o aluno tem espaço para aprender, e que
em primeiro lugar levanta a auto-esti
ma e leva o adulto ao exercício da ci
dadania. "Esses adultos foram excluí
dos na época que tinham idade normal

.

para estudar. Então eles estão voltando

agora e a nosso proposta é realmente

reintegra-los na sociedade", explica
Márcia Junkes, diretora de ensino da
Secretaria de Educação e coordenado
ra do projeto Integrar.

O projeto passa por dois momentos.
O primeiro é a alfabetização, onde o

analfabeto sai alfabetizado e torna-se

uni alfabeto funcional, dentro de seis a

oito meses, sob orientação de educado
res.

O segundo momento é aprofundar a
alfabetização, até o momento em que o

estudante tenha domínio da matemáti

ca, da língua portuguesa (escrita e oral),
para poder ingressar no próximo pro-

Inclusão social é prioridade para o

município
grama, que é o programa Integrar que
atende de quinta a oitava série, no en

sino fundamental.
Para estudar os adultos não preci

sam gastar nada. Podem se dirigir a

Secretaria de Educação ou a uma das

cinco.escolas que estão oferecendo edu
cação para adultos e fazendo matrícu
las. São elas: MônicaZabel, Vitória
Anacleto Cardoso, Zenaide Schmitt

Costa, Dolores Kraus e Luis Franzoi

que nesse ano se torna mais uma esco

la de educação básica em Gaspar.
"Foi fechado um convênio com o

Banco do Brasil, no programa Reedu
car. Esse programa vai oferecer a

metodologia e o assessoramento aos

professores que vão trabalhar com os

alunos, o material como cadernos, ca
netas e apostilas para professores e alu

nos", esclarece Márcia que enfatiza que
cada professor alfabetizador terá um

compromisso inicial de assumir uma
turma de 12 a 20 estudantes.

As aulas inicialmente acontecem nas

próprias escoias básicas noprimeiro se

mestre deste ano, mas a tendência é que
venha a se expandir a todas as escolas

domunicípio, no próximo semestre. "A
.

nossa idéia é que as aulas sejam reali
zadas em centros comunitários e asso

ciações de bairros, para realmente che
gar o mais próximo do local onde o

analfabeto mora, dessa forma facilitar
o seu ingresso ao estudo, pois são pes
soas que estão amuito tempo afastadas
da sala de aula", argumenta Márcia.

Estudantes adultosr

Segundo o último senso realizado,

dos 47.500 habitantes de Gaspar, 3 mil
são analfabetos. Esse é um número re

lativamente alto. Por isso a importân
cia desse projeto, que pretende acabar
com analfabetismo em Gaspar e incluir
o cidadão no meio social.

."0 próprio plano do Governo Po

pular já prevê a questão da educação e

isso é prioridade em nosso município.
Também é uma das reivindicações da

comunidade nas assembléias do Orça
mentoParticipativo, em formar pesso
as adultas".

Em média a previsão é atender 100

alunos, mas é bem possível que esse

número deva aumentar, quando forem

abertas outras turmas.

As aulas iniciam em fevereiro no iní
cio do ano Ietivo normal, para as tur

mas que já estão formadas. Para aque
las que ainda precisam de mais divul

gação e não formaram turmas, as aulas
iniciam em março.

Essas aulas são para alunos que nun
ca freqüentaram uma sala de aula ou

para aqueles que freqüentaram um ou

dois anos, e que se sentem inseguros
para exercer sua cidadania.

LTDA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Metas 07-ATURISMO

Hotéis estão preparados para receber turistas
De 1997 até 2002, quadruplicou o número de apartamentos nos nove hotéis de Gaspar

Piscina
1000LMOR
R$ 49,00

Atualmente Gaspar possui nove Ho- .

téis com infraestrutura para rece

ber bem os turistas e pessoas que se hos

pedam a trabalho. São apartamentos
aconchegantes, com ar condicionado, te
lefone, frigobar, televisão, bar e restau
rante, café da manhã, estacionamento,

. alguns com salas de reuniões e área de
lazer.

A capacidade dos hotéis para rece

ber hospedes aumentou nos últimos qua
tro anos. Em 1997, haviam 1971eitos o

que não correspondia a real nec-essidade
da rede hoteleira, hoje a realidade é ou
tra e passou a comportar 820 apartamen
tos.

A previsão é que até maio deste ano,
termine a construção de mais um hotel

para a cidade. Localizado há 5 km da BR
470, no bairro Arraial.

Embora não exista mais a classifica

ção de "estrelas", que foi extinta pela
Embratur, e ainda não foi criado um ou

tro grau de avaliação, segundo Rodrigo
Schramrn, diretor de turismo a qualida
de dos hotéis é muito boa. "Nossos ho
téis, se seguirmos a avaliação anterior,
são todos de duas estrelas para cima. São
hotéis aconchegantes e hospitaleiros.
Quem se hospeda uma vez, retorna",
acrescenta.

O maior número de visitantes certa

mente é no mês de outubro, onde não

apenas os hotéis de Gaspar, mas de toda
a região chegam a lotar.

É o caso do Hotel Rauls, que rece
be muitos turistas vindo de várias par
tes-do país e de países do Mercosul, não
só em outubro, mas nesse período de
férias entre dezembro e fevereiro. "Re
cebemos dois grupos grandes de turis
tas do Nordeste agora nesse mês. Che

gamos a receber, argentinos, que mes
mó envolvidos com a crise da Argenti
na e do Mercosul, se hospedaram na re

gião. Em outubro, principalmente no

feriadão, lotamos nossos apartamentos,
mas não é tão significativo o número de
turistas como acontecia há cinco anos,

quando ocupávamos os apartamentos
durante os 17 dias de festas", explica
ÂngelaPereira Spengler, administrado
ra do Hotel Raul's.

A Secretaria de Turismo ainda não
tem uma planilha revelando a arrecada

ção que esses hotéis geram para o mu

nicípio, e nem uma mais específica so

bre a aceitação desses hospedes, em re-

-lação à qualidade hoteleira oferecida

pelos hotéis de Gaspar. Mas a previsão
é que para esse ano, serão acompanha
dos mais de perto e será possível fazer
uma avaliação mais concreta e dessa for
ma poder resolver problemas específi
cos.

"Realizamos uma pesquisa para sa-

ber a demanda de hospedes em nossos

hotéis e o grau de satisfação, no

Fazzenda Park Hotel, juntamente com a

Santur. A primeira etapa nos revelou um
alto índice de satisfação, e isso é muito

importante para nós", garante Schramm.
Roseléia dos Santos, recepcionista e

administradora do Hotel Santos, conta
que o forte do hotel, não são turistas e

sirnrepresentantes de empresas. "Geral
mente quem se hospeda conosco são re

presentantes de empresas que costumani
lotar principalmente as terças e quintas
feiras da semana. Recebemos turistas

também que vêem de praias e se hospe
dam aqui". O Hotel Santos tem 18 quar
tos e pretende em médio prazo concluir
mais sete apartamentos.

Segundo Schramm, mesmo com a

queda que o Mercosul está sofrendo, e
Gaspar também vem sentindo isso, a

rede hoteleira está em plena expansão.
"Estamos esperando que seja assinada
com o Governo do Estado, a liberação
de verbas para executar o asfaltamento
dos parques aquáticos domunicípio, esse
será mais um fator para atrair turistas",
conclui.

Rua São Pedro, 89. Fone: 332-2125
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Mais de 2 mil pessoas conheceram Gaspar na Santur
A cultura e a tradição de Gaspar foram apresentadas aos turistas entre os dias 24 e 28 de janeiro

,�.@hlC:h�1{:"tF",:=�:mc;;r&TiWf"
Caminho da Rota das Aguas

A presentações artísticas e culturais,
distribuição de folders e materiais

informativos sobre a cidade e degusta
ções das delícias produzidas pelo povo
gasparense, foram uma das formas apre
sentadas através da Secretaria de Turis
mo, no Projeto Retratos de Santa
Catarina, que aconteceu entre os dias 24
e 28 de janeiro, no Pavilhão de Eventos
da Santur, em Balneário Camboriú.
Rodrigo Fontes Schrarmn, diretor de tu
rismo de Gaspar, disse que a promoção
superou as expectativas. "Foi excelen-

te. Mais de 2 mil pessoas passaram e

visitaram o nosso standere prometeram
visitar a nossa cidade. Ficaram encanta

dos com o que temos a oferecer", disse
entusiasmado.

.

No local do evento foi montada uma

cascata, referindo-se a "Rota das

Águas", decorada com flores cedidas por
uma floricultura e também a participa
ção de empresas de Gaspar. ABanda São
Pedro, o Grupo folclórico Batista e a

Banda Perdidos no Espaço também par
ticiparam do evento. Produtos coloniais

'•...'..� ii '.

,
.

�, <+

Ora . .Andrea Caneta Santana
Cirurgiã Dentista CRO 5831 �

Dr. Vitorino Pantaleão de Santana

Especialista em Ortodontia CRO 2786

332-4018

E IH��
.'

� _1ilImiIiD
Bazar & Papelaria

-�--

aêt.ri() uníversítérí:
.

/L'? :R$1,99
��erno brochur

.. (olll.aS·encapa
R$ 0,90

.Cel. Aristiliano Ramos, 580,- Centro Fone:332-2025
'f ....

Apresentação de Grupos Musicais

feitos pelos artesões do município, tam
bém foram expostos para degustação no
local.

.

Esse projeto é um evento Ilustrativo do

Turismo, da Cultura e das Tradições de

Gaspar. O projeto Retratos d; Santa
Catarina é uma promoção organizada
pela Assembléia Legislativa do Estado,
que çonvidou Gaspar, com o intuito de

aproximar os municípios do interior da

capital, promovendo integração, conhe-

Uma das atrações preferidas
pelos visitantes foi à apresenta-
I

ção do Boi de Mamão, que é uma
das tradições vivas do folclore'

.

açoriano. É típico do litoral.
catarinense e encontra seu espaço
também na cidade de Gaspar..

cimento e conseqüentemente proporci
onar aos catarinenses e às pessoas de
outros estados, um pouco de informa

ção sobre a história e a cultura de cada
.

região.

Centro de Formação de Condutores

CORAÇÃO DO VALE

Práticas e Teóricas

Renovação e

. 10 Habilitação
332-2334 ;. 332-501 ()

Aulas

Rua Cei. Aristiliano Ramos, 676
Centro • Gaspar/Se

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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. Piscinas, Tobogãs e Cachoeirai
I
r
!

Anexo Restaurante e

Praça de Alímentaçâo
de 4a a Domingo da 9:00 às 19:00 horasecer de PQ

,,-,:,-, .....
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Social
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Metas

Fotos: Cine Foto Mary

A Capela SantaBárbara foi olocal escolhidoporBianca e

.

Rubenspara oficializarem seu
enlace matrimonial em

02.02.2002
.

Os convidados foramrecepczonados no Pesque P-

ague
Femandão

Parabéns ao jovem casal...
·

Jucimara e
..

Ribamar untram�
matrimônwse em

.

dia 02.02.2002 na
. de

Igreja Matnz
Gaspar.
Uma bonita re.cep-
,

no foi oferecLdaça .

.

'dados na
aos conv!

Raul' s Hotel.
Felicidades aos

. 'tico casal...SLmpa

Parabéns para Ricardo

Holzapfei que aniversaria no

próximo dia 07.02
O garotão, com todo o seu

charme, recebe seus amigui
nhos em sua residência.

Com
toda

prtmeiro
aninho em

03.02.2002 , cercada de amigui
nhos e familiares no Bosque da
Sociedade Canarinhos.
A pimpolha é filha de Cíntia Maser
e Frederico Faller.

Aconteceu dia 29.01.2002 a solenidade de

posse do sr. Volni Muniz, eleito pela segunda
vez, presidente da AC1G

Dia 02.02.2002 na Igreja do Barracão, VirginiaPedrini Chiminelli e
Florindo Chiminelli reafirmaram os votos matrimoniais, após 50 anos de

feliz convivência.
Cercados do carinho dos filhos e amigos, o casal recepéionou os convida
dos no Salão Cristo Rei. Parabenizamos os noivos pela bonita demonstra

ção de harmonia e bem viver...

ARTE GRÁFICA

Áries - Tire umas férias dos problemas! Você e
l

seu amor poderão se curtir muito.
Touro - A expressão dos sentimentos vai rolar
com naturalidade.
Gêmeos - Organize as finanças e faça investi
mentos. Momentos "calientes" com o seu par.
Câncer - Vênus deixará você mais carismática
e sensual, facilitando os seus contatos.
Leão - Não discuta a sua vida afetiva nem fi
nanceira com os outros.

Virgem - O dia favoreces as paqueras, o ro- i
mance, as situações de lazer e diversão.
Libra - No campo afetivo, não há duvida, você
estará muito provocante e sensual.
Escorpião - Bom dia para expressar as suas

emoções. Astral de entusiasmo no amor.

Sagitário - Terá muita habilidade para lidar com
dinheiro e farejar boas oportunidade.
Capricórnio - O desejo de agradar as pessoas
com as quais convive deverá prevalecer.
Aquário - Ótimo clima no amor. A convivên
cia com o seu par será essencial nesta fase.
Peixes - Seu único compromisso, hoje, será o

de curtir a vida e fazer o que lhe dá prazer.

o Cine Foto Mary
oferece a você uma viagem
ao passado através de fotos

c c

a carater"

BASE Informática Ipara Casamentos
• Encadernações
- Curriculum Vitae

..

� - Transparências
S::';;;Xerox e outros

ir 332-5123
I Rua Duque de Caxias,JO - Sala 4 - Centro - Gaspar:, .••••._ .•... '�_'_'__"_""". 'V'"''_''' __ ''''''_'''''''''''''._ __ .•. _ _ _ _ _ : .. _ •• _ ,

I i
I Financiamos em até 25 vezes I
I· .' V 332..2171 I 332-9223 ..... i
1_ .. R:l!�_�l!Ijçº.Fg�t.�§t}º.=_$ªJªº.J .... =P!�4.i�.ºº ... Mª�yC:º.I
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Vera Beduschi
,

Society
Nome: Leila Fontes Gontijo
Esposo: Rômulo M. Gontijo

Filhos: Bruna, Júlia, Rômulo Jr.

o que mais te emociona? ,

Lembrar do meu passado.

Família _:Eu passei uma grande parte
da minha mocidade em Gaspar. Pas
sei pormomentosmuito felizes queme
marcaram muito nesta cidade. Meus
tios que lá moravam, enfim são mui

tas lembranças boas. A tia Regina de
senhou a casa da vó Hilda (Fontes) e
me deu o desenho, que eu coloquei
num quadro em minha casa em Minas

Gerais.
Lembro do Clube Alvorada, dos casa
mentos, daquela comida deliciosa! Foi
uma época muito gostosa de" minha
vida.

Tens desejos? Muitos. Gostaria de ter recursos financeiros para ajudar a todas
as pessoas que necessitam! Ter igualdade social!

Livros - Gosto muito de ler, adoro os policiais de " Agatha Christie" �.

Filmes - Adoro suspense - "Revelação", "Uma Linda Mulher", com Richard
Gere e Júlia Roberts.

Viagens - Viajaria sempre se pudesse! Paris - gostaria de morar lá! Gostaria:
também de voltar a Disney sozinha!

Opinião - "Se queres a vida bem levar, hás de ouvir, ver e calar" ...

Dicas...
Orçamento Familiar

Se o seu dinheiro está sempre curto no final do mês, minha amiga, crie,
invente, faça alguma atividade em casa naquela meia hora que você está

de bobeira, para ajudar no orçamento familiar!
Conheço pessoas que vendem de Avon até Natura, outras que pintam

(quadros, bordam ponto cruz), que fazem artesanato, enfim que �stão se

saindo muito bem em engordar mais um pouquinho a renda familiar!
Além de ser uma terapia, quem sabe se você não descobre um'grande

talento seu oculto?

.:.,':;::',:,::-::- ":':.

;'MtlÜa
Masculina
ê Feminina

332-0803
"

Tap NeMJ�
Fui recebida com muita gentileza e carinho por El{ane Pêra na Pousada
Vila do Coral em Bombinhas, mais detalhes na próxima visita'! Beautiful!

***

Rogéria Fernandes Albrecht passou com a family férias na Bahia!
***

.Nasceu Fernando Augusto (Guto), neto do Dr. João e de Maria Helena

Spengler, parabéns aos pai-s Juliana e Décio. Os avós não poderiam estar

mais felizes!
***

Férias são um ótimo período de

descanso, mas é muito bom voltar

pra casa!!!
***

----.-------
-
-

Paulo e Marise,.,..-
/ Beduschi Mundt, são

(, sempre presenças agra-
<,

......
_
dáveis de se ter ao lado!
-_
---------

Você está entea ""-Lt,V

Vá passearpelo interior do
nosso município de Gaspar.
Além de ter belezas incríveis
vocêpode curtir uma das
mais belas cascatas daqui!

ata Nativa!

.I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Morros

gasparenses
Gaspar possui um relevo bastante interessante e

complexo. Com vales estreitos e sinuosos que difi
cultam a ocupação e expansão urbana.

O relevo é constituído de superfícies planas e on-
_

duladas, com altitudes médias de 100 a 300 metros,

atingindo pontos de até 830 metros na porção norte

do município, na divisa com Luís Alves e

Massaranduba, e até 800 metros na porção sul, na di
visa com Blumenau e Guabiruba. Os morros altos ou

grotas são encontrados no extremo norte, sul e oeste

do município.
Alguns morros podem ser visitados e' retratados

como é caso do Morro do Cachorro, que tem apro
ximadamente 830 metros, e faz divisa com Luís Alves
e Massaranduba. O Morro da Bateias que tem -em

média 698 metros e o Morro do Barracão com 670
metros e ambos fazem divisa com o município de

Brusque.
Entre outros também tem oMorro do Gasparinho

'com aproximadamente 767 metros, e faz divisa com

o município de Guabiruba. Podemos citar ainda o

Morro da Garuba com 230 metros, e faz divisa com
o município de Blumenau. Também tem o morro da

Gaspar Alto, com 434 metros e o Morro do Serrote
com 368 metros.

'

Exemplos de Morros
a serem visitados

Morro Pelado ou

Morro da Cruz

�Métas= --VAltI�ES

Curiosidade
A maior parte do relevo de

Gaspar, converge das suas divisas para
o interior, sendo cortado, na parte central, pelo Rio

Itajaí Açu. Se não fosse por esse motiv<?, a no�sa cidade .

se encontrana praticamente protegi:
-

Principal Característica da contra elementos externos, como-

por exemplo, da poluição hídrica,
do relevo ois os afluentes do Rio Itajaí Açu

É dada pela seqüência de serras
-

que acompanham os limites do Município.
Elas se dispõem na sua porção norte, no

sentido noroeste-sudeste e na porção sul,
nosentido sudoeste-nordeste, apresentan
do-se gradativamente mais baixas em direção ao litoral.

-

Assim surge pequenos vales que prolongam baixas

altitudes município adentro,

ue deságuam em território

gasparense não provem de

outros municípios.

Planejamento do Município
O planejamento e direcionamento da ocu

pação urbana é muito complexo. Infelizmente a

cidade está praticamente localizada dentro de uma

área de inundação e poucas são as

áreas planas propícias à ocupação
_ que não se localizein em áreas de
risco de enchente.

O Morro Bateias pro

porciona a todos os 'visi

tantes uma vista

belíssima do município
de Gaspar.Localiza-se no

bairro Bateias, próximo à Rodovia Ivo

Silveira e tem aproximadamente 700

metros de altura.

Para os amantes em passeios ecoló
gicos, o Morro Bateias tem ótimas tri

lhas para passeios, com grau de dificul

dade médio.
E para aqueles que gostam de curtir

o máximo do lazer ecológico, pode pra
ticar o camping rústico.

O Morro Pelado é um dos morros

do município de Gaspar que possui
uma das vistas mais magníficas da

cidade, do Rio Itajaí e até do litoral.

Tem aproximadamente 300 metros de
altura.

Apreciadores de esportes como o

vôo livre, encontram no Morro Pela

do, uma das melhores rampas para a

prática deste esporte, em todo o esta

do.
Todos os anos, no mês de maio, é

realizado umFestivalde Vôo Livre e
-

costuma reunir as maiores feras em

vôo, do estado e do Brasil inteiro.

Morro do Cachorro

OMorro do Cachorro faz divisa com os municípios de Massaranduba
e Luís Alves. Tem aproximadamente 830 metros é o ponto culminante
do município de Gaspar.

Morro da Antena

O Morro da Antena lo

caliza-se em uma das áreas
mais privilegiadas do mu

nicípio de Gaspar. Tem
aproximadamente 120 me

tros e fica na divisa do bair

ro Sete de Setembro e rua

Itajaí.
Há diversas trilhas para

caminhadas e' para
"montain-byke", Uma das

atrações do morro é a exis

tência de uma bica, onde as

-

pessoas do centro da cida
de e dos bairros próximos
se abastecem com água.

Suporto

Rua Prefeito Leopoldo Schramm, 1000 - 51.04· Gaspar Grande - Gaspar. se
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Manutooção da Computadoras
Criação o dosenvolVlmonto do sitos para Intorn8t

332·0534 .. 397·0901 falecom@conexinf.com.br

Peças: - Mecânica; - Lofaria;
-
.. Acessórios; - Parabrisas

Toda a linha de automóveis
Fone,' 332-0023 Fone/Fax: 332-2616
Rua Barão do �io Branc�, 540 lO

_

Gaspar .. se
_
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Adolescente é violentada em Ilhota
o operário foi autuado em flagrante e já está no presídio regional em Blumenau

O operário JairAparecido dos Anjos,
36 anos, foi preso em flagrante se-

.

gunda-feira, dia 04, por ser acusado de

estuprar uma adolescente de 15 anos.

De acordo com Vanildo Domingos
Pereira, responsável pela delegacia de

ilhota, Jair confessou o crime em depo
imento a polícia, e foi autuado em fla

grante.
O crime ocorreu no domingo à noite,

durante a festa de aniversário da amásia
de Jair, que completava 26 anos.

A festa aconteceu na casa de Jair, na
Rua Paulo Kolher, na localidade de Pe
dra de Amolar.

De acordo comVanildo todos na fes
ta haviam ingerido bebidas alcoólicas,
inclusive a garota, que teria vindo de

Chapecó para ajudar a cunhada de Jair,

que teve um filho recentemente.

Depois da festa, a cunhada de Jair
dormiu com o marido e os dois filhos
.em um cômodo da residência, enquanto
a menina dormiu em um colchonete no

quarto de Jair.

Segundo o policial a garota estava tão
bêbada que não acordou enquanto Jair a
violentava. Segundo o depoimento do

. acusado, eram aproximadamente 3 ho
ras quando suamulher acordou e flagrou
o estupro.

O estupro foi confirmado no mesmo

dia por uma médica do Hospital Nossa
Senhora do Perpétuo Socorro.

Quando a polícia chegou a casa do
acusado o mesmo não estava, mas foi
encontrado na porta de um bar, esperan
do que este abrisse.

ro deste ano capacitando vinte e quatro
voluntárias que irão atuar no municí-

p�. .

O curso foi ministrado pelo profes
sor Jorge Gomes Marques com dura

ção de quarenta horas e além da

capacitação para 0S alfabetizadores o

objetivo foi trabalhar o resgate da auto
estima buscando o exercício da cida-,
dania, tanto para as voluntárias quan
to para a comunidade provocandomu
danças qualificativas na sociedade. Se
gundo as experiências do professor
Jorge é possível efetivar o processo de

alfabetização para um aluno em até seis
meses.O projeto deve iniciar neste pri
meiro semestre nos principais bairros
da cidade.

Parceria entre prefeitura e Banco do Brasil

tem o objetivo de acabar com o analfabetismo

Vinte e quatro gasparenses recebe
ram na última sexta-feira o diploma de

formação para alfabetizadoras através
do projeto BBEDUCAR. A partir de

agora as voluntárias irão. realizar um
levantamento nos bairros, enumeran
do os analfabetos existentes para for

mação de núcleos. O BBEDUCAR

surgiu no Banco do Brasil inicialmen
te com a alfabetização de funcionários
sem escolaridade. Posteriormente o

projeto foi para as .comunidades atra
vés de funcionários voluntários o que
acabou .institucionalizando o

BBEDUCAR. Hoje o Banco atua atra

vés de convênios com entidades inte
ressadas que buscam pela parceria. Em
Gaspar o convênio aconteceu emjanei-

............................ - , -,

I

Material Elétrico - Hidráulico -

Ferragens e Ferramentas.
: I

I
." , ..",_.,--,--Fone: 397-1069 ------." .. ':' .. " , ..,"�.�"'" .. ,', , .. "'" ,,., , ",.", ,1

i Rua Dr. Nereu Ramos, 1140 - Col�ninha - Gaspar. E-mail: mmass@terra.com.br I
, . ____j

Agora, nos postos Esso com o selo Gasolina Garantida, um exclusivo filtro

transparente na bomba mostra a cor da verdadeira gasolina Esso.
'A nossa gasolina comum é vermelha e a aditivada éverde, Ela.é a única gasolina do 1

mercado 'que passa por um processo de testes e garantia de qualidade com'Certificado I
ISO 9003, da União Certiíicadora, credenciada pelo INMETRO. Este é mais um

compromisso da Esso é dos seus revendedores,�������fJJlt��",�DQDcio ,I
*
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í SISTEMA DE QUALIDADE Só na Esso você vê a

� NBR ISO 9003
.. qualidade do que compra
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A prevensão é a melhor forma de
.

diagnosticar o ·câncer
Erica também informa que não hou

ve casos de óbito no ano passado-demu
lheres que passaram pela Rede Femini-.
na. "Todas que vieram nos procurar fo
ram tratadas e encaminhadas. E isso con
tribuiu que nenhuma vida fosse perdi
da. Apostamos na coragem dessas mu
lheres em vir fazer o preventivo do cân
cer", enfatiza e lamenta que ainda exis
temmulheres que fazem o preventivo e

por medo de saber o resultado, acabam
não vindo buscar o exame. "As mulhe
res devem nos procurar e não precisam
ter medo, pois a prevenção salva a vida
delas. E ninguém pode admitir que ain
da morram mulheres por causa do cân
cer de mama ou de colo-uterino, já que
tem cura se for diagnosticado com ante

cedência", alert1.

Farmácia

MetasCOMUNIDADE

_ Nebulizador NS com 3 anos de garantia por R$ 55,00
Vacina Vaxi-gripe 2001 (Francesa) por R$ 18,90 aplicada

-

Disque Farmácia 332-0579

L.DGIA
sàriaro Krauss

. Ê1tbiana Daros

$tatts Modas). Fone: 332·9717
'
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Rede Feminina de Combate ao Câncer em função da mulher
Há quase 12 anos, as 42 voluntárias da Rede Feminina alertam e salvam mulheres contra o Câncer

Campanhas ocorrências de doenças venéreas são fa
tores de incidência do câncer de colo
uterino.

"O nosso papel é a prevenção do cân
cer de mama e de colo-uterino, porque
esses tipo de cânceres tem cura", con
cluí Erica que informa que as voluntári
as estão tentando junto a empresários e

o poder público, ampliar o espaço físico
para poder atender com mais qualidade
as mulheres que procuram os exames de

prevenção. "Precisamos de apoio, e é
fundamental crescer o espaço de atendi

mento, para realizar o nosso trabalho".
Atualmente a Rede Feminina, aten

de com 42 voluntárias, 1 enfermeira, 1

citologista, 1 patologista e 1 médico gi
necologista ..

Todas as mulheres devem ficar aten
tas sobre qualquermudança de apa

rência ou sensibilidade que possam ocor

rer com a saúde de seus seios.
É importante que todas as mulheres,

depois da primeira menarca, todos os

meses, de três a dez dias depois damens
truação, apalpar os seus seios; assim é

possível detectar (caso haja) o câncer em
seu estágio inicial. Assim a possibilida
de de cura é muito grande.

Para as mulheres que estão na meno

pausa é muito importante, fazer o auto
, exame no primeiro dia de cada mês.

É um procedimento simples que pode
ser feito em qualquer lugar, como em

frente ao espelho ou até durante o ba

nho, procurando sentir algum nódulo, ca
roços ou qualquer outra anormalidade.

As atividades da Rede Feminina de
Combate ao Câncer de Gaspar, inicia
ram ao trabalho normal de atendimento,
no dia primeiro de fevereiro.

A presidente Erica da Silva, uma das
42 voluntárias que atendem diariamen
te a comunidade feminina de Gaspar,
alerta que infelizmente vem aumentan

domuito os casos de Câncer de mama e

cólo-uterino no município. "Casos de
Câncer em_Gaspar vem aumentado con-

_

sideravelmente, principalmente porque
a população aumentou. Mas estamos sa

tisfeitas pois o número de mulheres que
nos procuram também é grande, o que
indica que elas estão se cuidando mais e

procurando informações sobre o câncer,
e isso não acontecia em outras épocas",
diz.

A previsão da Rede Feminina de
Combate ao Câncer, é que dentro dos

próximos dias será realizadas uma reu

nião com a Secretaria de Saúde de

Gaspar, para definir campanhas no mu
nicípio.

"Possivelmente em março, devere
mos entrar com uma campanha nacio
nal contra o câncer de colo-uterino, in
formando e fazendo auto-exames para a

população", diz Erica.
O Câncer de Colo-Uterino é outro

drama que as mulheres enfrentam. Fa
tores como o início precoce de relações
sexuais, amudança freqüente de parcei
ros, a falta de cuidados higiênicos e a

A melhor ocasião para realiza-lo é uma semana

após o final da menstruação.

Agora
em 1tO�O

�1tdereço

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Redução de estômago: uma alternativa para os gO,rdinhos
Mais de 1/3 da população mundial sofre com a obesidade e procuram alternativas para diminuir o peso

Uma
das doenças mais comuns nos

países desenvolvidos e em todo o

mundo é a obesidade. Já constitui um

grande problema na saúde pública e tor
nou-se algo crônico.

Há estudos de 1/3 de toda a popula
ção mundial é obesa e só no Brasil mais
de meio milhão de brasileiros são obe
sos severos.

Os pacientes obesos severos ou obe
sos mórbidos são definidos como aque
les que tem índice de massa corporal -

,

!MC - maior a 40 kg/m2 ou excesso de

peso superior a 45 kg.
Infinitos tratamentos já foram

pesquisados e aplicados na população,
mas infelizmente não estão sendo efica

zes, principalmente porque não se con

segue manter o peso depois de realizar a
dieta, muitas vezes até chegam a supe
rar o peso de quando a iniciou.

Várias causas podem levar a obesi
dade. Desde o tipo de alimentação
consumida, componentes genéticos,
hormonais, metabólicos, psicológicos e

até mesmo sociais. E por isso tudo, a

obesidade deveser tratada como um pro
blema médico e não de comportamento,
principalmente porque a ingestão exa

gerada e errada de alimentos é a causa

mais importante da obesidade.
Muitas doenças podem vir com a

obesidade. A hipertensão arterial, diabe
tes, doenças nas articulações principal
mente nas pernas, dificuldade de respi
rar durante o sono e após esforços físi
cos, úlceras e varizes de membros infe

riores, impotência sexual no homem, do
ença coronariana, incidência maior de

,

infarto agudo no miocárdio e muitas
outras doenças que, costumam chegar aos

- consultórios médicos de todo o mundo.

Dietas, atividades físicas, mudança
comportament�l e medicamentos para
esses casos de obesidade mórbida estão

sendo descartados e aplicàdos cirurgias
de redução de estômago que parece ser

mais eficaz ao controle do peso corpo
ral.

Entrevista com Dr. Milton Fiedler,
cirurgião geral e cirurgião do aparelho
digestivo há mais de 25 anos do Hospi
tal Santa Catarina, de Blumenau.

Jornal Metas - Por que as, pessoas

procuram fazer a redução do estômago?
Dr. Fiedler - Todos que nos procu

ram para fazer a redução de estômago,
são em geral, pessoas que querem me

lhorar sua saúde e qualidade de vida. Es
sas pessoas sabem que o problema não

é apenas estético e que a obesidademór
bida pode causar vários danos á saúde.

Jornal Metas - É uma operação pe
rigosa?Quantas pessoas já fizeram em

nossa região?
Dr. Fiedler - Como em qualquer ou

tra cirurgia, existem riscos. Mas por esse

motivo, são realizados vários exames e

avaliações necessárias o que acaba tor
nando-se mais seguro possível essa ci
rurgia. Com certeza o riscoé bem me

nor que as enfermidades que podem vir
com o descontrole do peso corporal. Em,
média mais de 160 pessoas já fizeram a

redução de estômago em nossa região
(Blumenau, Gaspar, Indaial e outras),
num período de novembro de 1999 até

janeiro de 2002. É um número bastante

grande.
,

Jornal Metas - Quais os efeitos
colaterais?

Dr. Fiedler - Logo após a cirurgia o

paciente pode apresentar náuseas e di

arréia, mas tudo isso faz parte do pro
cesso. Por isso é tão importante que seja
feito tratamento com um nutricionista

para fazer o controle alimentar.

Jornal Metas - Quais os cuidados

pós-operatórios que o paciente deve to
mar?

Dr. Fiedler - Os principais são se

guir rigorosamente a dieta orientada pela
nutricionista e evitar esforços físicos 'nos
primeiros 20 a 30 dias.

Jornal Metas - Em média quanto
custa esse tipo de cirurgia?

Dr. Fiedler- Geralmente é feito atra
vés de convênio o que torna mais aces

sível. Pelo Sus, anteriormente eram rea

lizadas no Hospital Santo Antônio, di
versos casos foram feitos lá. Não tenho
certeza se ainda são realizadas pelo Sis
tema Único de Saúde.

Jornal Metas - Depois de reduzir o

estômago, a pessoa sente menos fome?
Dr. Fiedler - Sente muito menos

fome. Desaparece a compulsão pela co
mida. E melhora totalmente a auto-esti
ma do paciente. Em média emagrece

.

entre 10 a 12 kg, nos primeiros 20 dias,

e",'", '

Rua Eurico Fontes, 50. Fone: 332-573.4 /

,

após a redução do estômago.
Jornal Metas - Como é essa cirur-

gia?
'

Dr. Fiedler � Primeiro .são feitos vá
rias avaliações cardíacas e respiratóri-

, as. O paciente é internado e a cirurgia
dura em tomo de 2 a 3 horas. É reduzi
do o estomago, como se ele fosse gram
peado e depois é feito um desvio do in

testino, diminuindo a área de absorção
dos alimentos por parte do intestino.

Jornai Metas - Essa cirurgia vem

sendo PJaticada há muitos anos no Bra

sil?
Dr. Fiedler - Não é uma cirurgia re

cente e vem sendo praticada a muitos
anos no mundo todo. No Brasil iniciou
nos anos 90 e em Blumenau há dois
anos. O Dr. Garrido, de São Paulo, que
é o pioneiro tio país, já tem 2 mil casos

operados. O paciente precisa entender

que a estética vem junto, mas o propó
sito da cirurgia é a saúde.

Após a redução do estômago
. A nutricionista Adriana Stollmaier,

uma das defensoras da cirurgia para re

dução de estômago, diz que antes de

acontecer à cirurgia, é preciso passar por
.

outros profissionais. "O paciente preci
sa passar por exames para saber o IMC,
por médicos psiquiatras, endocrino
logistas e nutricionistas, para assim po
der realizar a cirurgia".

Após a redução do estômago o paci
ente precisa passar por uma dieta rigo
rosa para não voltar ao peso atual. "A

dieta em princípio, é geralmente líqui
da, pastosa e com algumas restrições.
Tem que comer pouco. Com a redução
do estômago, começa a diminuir as pro
teínas, o cálcio, o ferro, o potássio e o

zinco do organismo. Por isso é impor
tante uma dieta bem balanceada para
continuar a ter as proteínas.necessárias",
explica Adriana.

O processo de emagrecimento após
a cirurgia depende de quanto cada pes-

'

soa precisa emagrecer. Geralmente, se

gundo a nutricionista o resultado é bas

tante positivo e se perde bem o peso.
"Tem um certo período de observação.
A pessoa pode engordar, mas não tanto

como estava antes e as guloseimas po
dem alterar o peso".

Adriana enfatiza que a vida de uma

pessoa obesa, praticamente não tem qua

lidade e precisa procurar orientação.
"Atualmente estou atendendo 30 pesso
as ao mês apenas para fazer o acompa
nhamento pós-operatório, que é um pro
cesso muito importante para manter o

resultado da cirurgia. A qualidade de

.vida dos pacientes melhoraram conside

ravelmente", conclui.

Cirurgião do aparelho digestivo:
Dr Milton Fiedler - Hospital Santa
Catarina. Informações através do te

lefone 47 - 9983 1112

Cirurgião do aparelho digestivo:
Dr Rinaldo - Informações através do

'

telefone: 47 - 322-1740

Cirurgião do aparelho digestivo:
Dr Sérgio Beduschi - Informações
através dó telefone: 47 - 332-2588

Cirurgião do aparelho digestivo:
Dr Felipe - Informações através do
telefone: 47 - 222-2613

'

Nutricionista:
Adriana Stollmaier - Clínica Inte

grada. (Blumenau) Informações atra
vés do telefone (47) 322-8369

("''F�ne: 332-3702/332-1131")
"

..
"" 9993-02?lL. ,,'

'

Rua Vereador Augusto Beduschi, 127
Sala 1 - 1° andar - Centro Rua Prefeito Leopoldo Schramm, 358.

f
,.

i
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



•

12-A MelasAGRICULTURA

. Orgão municipal do meio ambiente
firma convênio com a Fatma

APrefeituraMunicipal de Gaspar,
através da Assessoria Especial

do Meio Ambiente- AEMA- firmou
convênio com a Fatma para assumir
a competência do licenciamento para
supressão de vegetação e de
atividades potencialmente poluidoras
de pequeno porte.

No aspecto de supressão vegetal .

existem duas modalidades; corte raso
para vegetação no estagio inicial de
regeneração (capoeirinha) e madeira,
neste último caso, limitado em 15 me
tros cúbicos ou 20 árvores.

As pessoas interessadas deverão

apresentar a AEMA, certidão
atualizada da escritura, fotocópia da
identidade e CPF.

Também se faz necessária à

averbação daReserva Legal 920% da
área legal total, no caso de áreas ru

rais).
Todo licenciamento é precedido

por um inventário florestal realizado

por um engenhoiro Florestal ou

engenhoiro Agrônomo.
Quanto às atividades potencial

mente poluidoras, a AEMA está fa
zendo estudos para normalização das
atividades.

Sem dúvida, este convênio cele
brado entre AEMA e FATMA den
tro da competência para o qual foi
firmado irá agilizar os trabalhos, uma
vez que será realizado por um pro
fissional de nosso município

A frente friapassa rapidamente comfraca atividade pelo litoral
catarinense. A nebulosidade aumenta no decorrer do dia em todas
as regiões e ocorrem pancadas isoladas de chuva, especialmente
entre o fim da tarde e noite. As temperaturas estarão elevadas,

diminuindo um pouco à noite. Ventos predominantes de nordeste a

sudeste, fracos a moderados, com rajadas, do Oeste ao Sul.

.

n0
'o CDL - GASPAR

.

Câmara de Dirigentes Lojistas ,

•
°

Rua Cei. Aristiliano Ramos, 502 - Centro
..

'

89110-000 - Gaspar - Santa Catarina
... Telefone: (Oxx47) 332-2599

Informe Veterinário I====================;-]

Comumente o animal apresenta Resp. Técnico da Agropecuária Gaspar

Panleucopenia felina
Enfermidade infecto-contagiosa

aguda, febril, caracterizada principal
mente por sinais gastrentéricos.

Causada pelo DNA-Vírus, chama-.
do parvovírus, ocorrendo em gatos
domésticos e não há preferência de

sexo, mas o vírus infecta e faz adoe
cer principalmente gatos jovens, entre
um e dois meses.

Os reservatórios do vírus são os

próprios gatos, sendo que a transrnis
. são ocorre pelo contato direto entre

animais doentes, e os susceptíveis;
através de fomites, alimentos e água
contaminada, ou até pela urina de por
tadores.

Em caso de hipoplasia cerebelar, os
gatinhos recém-nascidos apresentam
ataxia. Também observamos apatia,
anorexia e hipertermia, até 410 C; sen-

.

do que este período dura aproximada
mente 24 horas.

então um período de 48 horas de me
lhora e temperatura normal; para em

seguida voltar a ter elevação de tem

peratura e os sintomas da doença.
Nesta segunda fase de febre, a apa

tia será muito alentada, com decúbito
ventral e sem que o animal queira se

levantar.
Comumente os pelos se apresen

tam eriçados, há corrimento

conjuntiva! e nasal com vomito, diar
réia bastante aquosa e desidratação .

Esta fase dura de três a cinco dias,
levando o doente a morte. Se o ani
mal resistir por uma semana, poderá

° se recuperar em um período de cinco
a vinte dias.

Como medida profilática indica-se
a vacinação dos filhotes com 45 dias
de vida e repetirreforço após 30 dias.

Dr. Adilson Luis Schmitt -

Médico Veterinário CRMV-2/1354

Revenda e assistência técnica autorizada

* Desintegradores
l.lda.

* Pulverizadores
* Lava Jato

* Motosseras
* Roçadeiras
*Ordenhadeiras

Av. das Comunidades, 460
Centro - Gaspar

FonefJFax:332-1236

Rua 15 de Novembro, 472
Centro - Rio do Sul

Fone: (047) 521-3637

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Metas CLASSIFICADOS

Vendedor, ambos os sexos, para
trabalhar com anuncio publicitário
em Gaspar. Requisitos: 20 grau
completo, veículo próprio (moto ou
carro). Responsável e dinâmico.

Entregarcurrículo vitae na sede do

Jornal Metas, Av. das Comunida
des,41O.

··············Vàlor
... �

. ,Modelo/Ano Entrada 24x
fixas à Vista:

rCG 125 Titan 95 300,00 139,15 2.200,00'
.�--��.,.-�--------_:_,,��------,

96 400,00 145,84 2.400:001
;.----�-·_�;--4oõ�Ô0159:22--26OO,õõ"

98 400,00 165,89 2.800,00'

99 500,00 178,75

00(F) 500,00 179,42

3.100,00:
3.200,00'

Supermercado
Arno Goedert

3.400,0°1OO(V) 500,00 191,88

m 500,00 210,57 3.700,001
>------------,

3.950,00,OKm 500,00 221,43

700,00 210,90 3.800,001
700,00 236,62 4.200,001

.' 300,00 4x210,00 l.ooo,oq
,.._-----�

.c 100BIZES 00 500,00 173,19 3.100,001

1 Strada 200 98

99

Rua Luiz Franzói, n° 250
Margem Esquerda - se

. Turuna 125 83

Fone/Fax: 332-0077 I. 332-0290

01 500,00 223,03 3.900,001

Material de
MATERIALDECONSTRUçAo

Const rução
:YBR 125c1Part 00 500,00 204,34 3.600,00'

Rua HercílioZimmermann, 1055-
Margem Esquerda - Gaspar

CGC00.453.448/0001-60 Insc. Est. 253.032.466

Compra - Vende - Troca e Financia
Carros novos e usados em até 48 x

S 10 - 2.25 Branca G 00
Pálio EX4p Cinza A 00/
Gol special Vermelho G 99
Uno Mille EX 'Branco G 99,
Fiorino Furgão 'Branca G 97
Pálio ED Azul G 97
Corsa Super Branco G 97
F 1000 - HSD - XL Preta D 97
Seat Ibiza Compl. Azul G 97
Uno Miller SX 4 P Branco G 97
Tempra :SX 16 V Azul G 97
Corsa GLSWD . Prata G 97
Saveiro CL 1.6 Vermelho G 98,
Gol Plus Branco G 96
Gol1000 Branco G -96
Renault Twinjo Preto G 96
F 1000 S Branca. G 95
M Benz MB 180 D Verde D 95
CorsaWind Vermelho G 95
Escort Hobby Azul G 94
Chevette L Prata G 93
Santana GLS Vermelho A 89
UnoS Branco G 89
Parati CL Bege G 89
Gol GTS Preto A 88
Fiorino 1.5 Branco A 88
Opala Comodoro Dourado A 87
Fusca 1600 Branco G 86

Jipe Amarelo G 80
Toyota Bandeirante Verde D 74

Av. das Comunidades, 400 - com acesso pelo loteamento São Pedro-
,

Fone: 332-1511/332-1342 e-mail: vancarro@terra.com.br
Associado él Assoveso

13-A

G
G
G
G
G
G
.G
G
G
G
G
D
G
G
G
G
.G
G
G
G
G
G
D
A
A
G

Verde
Preta
Azul
Verde
Branca
Branca
.Cinza
Verde
Branco
Vermelho
Bordo
Azul
Cinza
Branca
Verde
Preto
Branco
Vermelho
Azul
Cinza
Branco
Bege
Preta
.Cinza
Azul
Verde

COMPRA· VENDE- tROCA - FINANCIA

Uno Mille Fire 2 p. 2002
Fiat Pick-up Estrada 2001

_
Golf GL 1.6 - Completo 2000
Kia -Sportage-Grand2.0 16Val. Comp. 2000
Kombi Vicraçada

.

94
Wn - Van 1.6 c/dir. Hidráulica 99
PálioEX 2 p.Limp. Des. Alar. 99
GolCL 1.6MI 98
Fiorino Furgão 98
Fiat Pálio EL 1.64 p. 98
Uno Mille 2 p. 97
Mftsubisch L 2004 porto 4x4 97 .

Parati CL1.6 MI - 2p. Compl. ·97
Uno Mille - EP 2 p. c/ar Cond. 96
Uno Mille IE 1.02 portas 96
8011000 96

. Logus CLl1.8 c/ ar. cond. 95
Fiorino Pickúp IE 1.5 95
Monza GL 2.0 4 portas 94
Vectra GLS 2.0 Compl. 94
Gol1000 93
ApolloGL 90
Brasinca Passo Fino Compl. 88
CaravanComodoro· 86

.

Ford Dei Rey - GHIA 85
Honda NX - 200 95

.
Fone: 332-0692 - Fax: 332-0697 - CeI. 9983-2211

Rua Anfílõquio Nunes Pires, 369 - Figueira - Gaspar
.

VENDE - CASAS

............
'

, .
Creci 1678/J

B'angalô
Imóveis Ltda

Bela Vista - Alvenaria com 190.00m2- 02 pisos- 03 dormitórios, sendo OI suíte- Rua Goiás -R$ 55 mil. Aceita troca casa

menor valor;
.

- Alvenaria com' 140,OOm2 - 03 dormitórios - Rua Chile - R$ 45 mil; .

Centro - Apartamento, parcialmente mobiliado - Residencial Alvorada - 03 dormitório, sendo 01 suíte - R$ 120 mil.
- Alvenaria com 200,OOril2 - 03 dormitórios - Rua Frei Otocar - R$ 85 mil;

.

'.

Coloninha - Duas casas de 02 pisos - Rua Frei Canizio - R$ 55 mil;
- Alvenaria com 155,ooni2 - 04 dormitórios - Rua Dr. Nereu Ramos R$ 60mil; ,

,

- Alvenaria com 96,ooní2 - 04 dOnTutórios - Rua Inês Baron - R$ 25 mil; ,

- Prédio residêncial- 02,pavimentos - terreno com 920,00m2 - Rua Dr. Nereu Ramos c próximo centro - R$ 100 mil;
Figueira - Alvenaria com 67,50m2 + parte em madeira com 18,00 m2 - EstradaGeral das Águas Negras (trecho com

calçamento) - R$ 26.mil; ,

.,

'

Gaspar Grande- Mista com 177 ,oom2 - 02 pisos - 04 dormitórios - Rua Geraldo Cláudino dos Santos - R$ 25 mil. Parte '

pode ser financiada;
..

Gasparinho - Alvenaria com 120.oom2 - 02 dormitórios - Rua Gelásio Bernz � Próx. do.Centro - R$ 26 mil;
Ilhota - Alvenaria com 84,OOm2 - 03 dormitórios - rua Ana Carolina Lessa - Ilhotinha - R$ 12mil;

.

Margem Esquerda - Àlvenaria com 161,00 m2 - 03 dormitórios, sendo OI suíte ,',Rua Pedro Simon - R$ 65mil;
- Alvenaria com, l20,ooffi2 - 03 dormitórios - Rua Diogo Teodoro Pereira - R$ 20·mil;
'- Alvenaria com l60,oom2 - 04 dormitórios, sendo 01 suíte -Rua Ricardo Stanke � R$ 35 mil. Aceita carro.;

- Alvenaria com 255,oolJl2 - 03 dormitórios - piscina - Rua Francisco Lenfers - R$ '7�'mil;
B. Santa Terezinha - Alvenaria com l43,OOm2 - nova - 03 dormitórios, sendo O 1 suíte - lot. Por do Sol - R$ 53 mil;
- Al�enaria córn 99,OOmZ - 03 dormitórios - Terreno com L095,oom2 - Rua ArthurPoffo - R$ 50 mil;
- Mista - 02pisos - 189,oom2 - 03 dormitórios -Rua Guaramirim- R$ 22mil;'

.

- Alvenaria com I 77,oom2 - 03 dormitórios - Rua JoaquimSilvino da Cunha- próximo centro - R$ 55 mil;
-Alvenaria com 54,oom2 - semi-acabada - 02 dormitórios - Rua Joaquim Silveira da Cunha - R$ 18 mil;
- Alvenaria com l40.oom2 - 03 dormitórios - Ruas Carajás R$ 32mil;
B. Sete de Setembro -Alvenaria - alto padrão - com 600,oom2 - 03 suítes. Mobiliada, piscina _ Rua Canoinhas, Preço e

condições a combinar.
- Alvenaria com 135,oom2 - 03 dormitórios + móveis sob medida (novos) - Rua Oriente - R$'50 mil.
- Alvenaria com I 57,oom2 - 03 dormitórios - Rua AngelinaMotter- R$ 32mil;
- Galpão com 308,00m2 - RUa Oriente - R$ 37 mil;

VENI)E-TERRENOS
Bela Vista - Rod, Jorge Lacerda com 1,098,OOm2 - R$ 38 mil;
Gasparinho - Sítio com 66,OOO.OOm2 contento casa de alvenaria, galpões e açude - 7 km do centro - R$ 66 mil;
Margem Esquerda - Rua Francisco U!nfers com 300,oom2 - R$ 6.500,00;
-Loteamento Esperança - vários lotes com financiamento direto;
- BR 470 - Fundos - com 1.30oo,OOm2 - R$ 25 mil;
- Rua Luiz Franzói com 454,75m2 - R$ll mil;
Rua Pedro Bonifácio Sabei com 300,09m2 - R$ Iü.rnil;
B. Santa Terezinha - Loteamento" Por do soro com 630.00m2 - R$ 10 mil;
- Loteamento Denise - Rua Santa Cecília com 350,00 m2 - R$ 7 mil;
- Loteamento Poffo com 450,OOm2 - R$ 6 mil +.fmanciamento;
- Loteamento D, Olga com 364,OOm2 - R$ 9 mil;
Coloninha -Rua SIlvio João Zimmermann com 356.50m2 - R$ 8 mil;
-Rua 1mbituba com 2.368,OOm2 - R$ 30 mil;
- Rua Arnoldo Koch com 46l,46m2 - R$ 15 mil;
Rod. Jorge Lacerda - Terreno com �,397.oom2 - em frente ao Ginásio de Esportes João dos Santos -R$ 35 mil;
Rod. Francisco Mastela - Terreno com 7.924,14m2 - Próx. Centro - R$ 87 mil;
- Terreno com 8A92,55m2 - Próx. Centro - R$ 93 mil;

.

Arraial dos Claudinos - Sítio.com 107 ,OOO,OOm2 - 09 ha de arrozeirais - casa de alvenaria com l20,00m2 - 200 metros da
Rod. Ivo Silveira,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Veículos

Vende-se fusca ano 79,
modelo 80. Valor R$
2.200,00. Inf. 332-9275
com Maycon.
Vendo ou Troco por Moto
- Brasilia ano 74174 ótimo
estado de conservação. Va
lor R$ 1.800,00. Inf. pelo
fone 332-2300 com Hoan.

Vendo Fusca inteirão todo
reformado. Valor R$
2.700,00. Inf. pelo fone
332-0495.

Vendo - Gol 81, verde me
tálico, ótimo estado de con

servação. Valor R$ 3.000,00
ou troca-se por Kombi. Inf.
332-4472 ou 9104-4727
com Luciano.

Vendo - Brasilia ano 80. Pre

ço R$ 2.500,00. Inf. 332-
5249 ou 9985-7712 com

Carlos.

Vendo D 20 ano 95, impe
cável. Preço a combinar. Inf.
332-5249 ou 9985-7712
com Carlos.

Vendo Gol CL 1.6, ano 92,
gasolina. Obs: com peque
nos reparos. Valor R$
4.800,00� Inf. 332-0354.

Vendo ou troco por Moto,
Fusca ano 81. Inf.
91022567 com Jean.

Compro Fusca em mau es

tado de conservação ou com

os documentos atrasados.

Pago a vista. Informações
91022567 com Jean.

Vendo Fusca ano 80 em

ótimo estado. Preço R$
3.000,00. Inf. 332-3837.

Troca-se Fusca ano 72, em
bom estado de conservação
por máquina de costura

indústrial ou a combinar. Inf.
332-9438 com Maria
Amélia.

Vendo - F 1000, ano 95
HSD, disiel, cor azul, banco
de couro, roda, estribo,
protetor caçamba, lona ma

rítima. Preço R$ 30mil. Inf.
9112-4000 com Pompeu.

Vendo - Corsa Super Sedan,
ano 99, com trio elétrico, aro
e liga leve. Inf. 332�0837.

Vendo - Moto CG 125, ano
2001 com 3.000Km. Inf.
332-5378.

Vendo Escort Sundowen, 90
cilindradas, ano 95. ótimo
estado. Inf. 9124-3695 com

Kátia.

Imóvel/Aluguel
. Vende-se casa de 120m2, na
Margem Esquerda. Aceita
se carro ou terreno como

parte do parcelamento. In
formações 332-3094 com

Joceli.

Vendo - Casa mista de dois
pisos, localizada no Lotea
mento Vila Isabel- Bateias,
área comercial (30-14). Va
lor a combinar. Informações
332-7463 - Carmelino.

Vendo - Casamista com dois

pavimentos. Localizada na

Rua Ema Reinert, 142 -

Bairro São Pedro. Informa

ções pelo' fone 332-1164
com Maria após as 17 :00
horas ou finais de semana.

Alugo - Galpão com 600m2
em amplo terreno, localiza
do no inicio da Rua Frei
Solano. Inf. 332-5746.

Vende-se casa ,na entrada
do bairro Gasparinho com
110m2 terreno com 1.190
m2 3 quartos. Inf. 332-
3124.

Vende-se terreno medindo
40.000m2, terra com lagoa
próximo à Capela Santa
Luzia. Inf. pelo fone 9104-
4876.

Aluga-se salas para escri

tório na Coronel Aristi
liano Ramos. Inf. pelo fone
332-5746.

Aluga-se: Galpão com

mezanino à 100mts da Ro
dovia Ivo Silveira.Inf. pelo
fone 332-5746.

Vendo ou troco - Casa mis
ta com dois quartos na

Margem Esquerda por casa
no Bairro Sete de' Setem
bro. 111f. 332-6421.

Aluga-se-, Sala comercial
na Doralício Garcia, 179,
medindo 125m2. Inf. 332-
5746.

Barbada - Vendo terreno

1.800m2 (30x60) com casa

mista de 3 quartos, 2 ba

nheiros, sala, cozinha e ga
ragem. Rua Itajaí, n" 1637.
Livre de enchente. Preço a

combinar. Inf. 332-0682
ou 99736175 com Walter.

Aluga-se - Kitinete no
.

Bairro Sete de Setembro.
Inf. 332-5563 com Sônia
ou Olivia.

Vendo - Terreno no centro,
exelente localização, livre
de enchente. Medindo
15x25m. Inf. 332-1311 ou

9124-1104.

Vende-se ou Troca-se -

Casa de alvenaria com

120m2, localizada na Rua
José Wanzuit, 69 por casa
em Blumenau. Inf. 332-
5686 - 334-1499.

Aluga-se - Casa com 127
m2 com 3 quartos, gara
gem. Localizada na rua

Angelina Müller n", 200 -

Bairro Sete de Setembro.
Inf. 9953-2364, 387 - 2200
com Lilian.

Aluga-se - Ótimo aparta
mento no Bairro Figueiras,
contendo dois dormitórios,
sacada e garagem. Sem con

domínio. Valor R$ 230,00.
Inf. 335-0080.

Aluga-se Sala comercial em
frente ao Colégio Frei
Godofredo, no Bairro Sete
de Setembro na RuaManoel
Bitencurtm 225. Preço
160,00. Inf.. 332-0662 com
Céiia.

Vende-se ou troca-se por
carro, casa no Barracão.
Casa dematerial, com 70m2
em frente ao Posto Barra
cão, a 500 metros do asfal
• I. Valor a combinar. Acei
to qualquer negócio. Inf.
9952-1768 com Nelson.

Vende-se casa com 120m2
de alvenaria na Margem
Esquerda. Aceita-se carro

ou terreno. Inf. 332-3094
com Jô.

Vende-se - Terreno medin
do 2.000m2 com casa de
alvenaria de dois pisos, lo
calizada na Rua Olga Bohn,
n° 631, próx. a Vineplast.
Inf.332-3725.

Vende-se- Terreno 15x8 no

Bairro São Pedro - Livre de
enchente. Preço R$
1.400,00. Inf. 332-5188
com Inês.

Vendo- Uma casa nova con
tendo dois quartos, sala co
zinha, banheiro com

blindex, garagem, churras
queira e área de serviço.
Terreno medindo 500m2,
localizada na Rua José
Mondini, 420, bairro Águas
Negras. Próx. de creche,
ponto de ônibus e mercado.
Rua calçada. Preço R$ 65
mil, aceita-se proposta. Inf.
332-9365 ou 322-7963.

Empregos

Procuro vaga para traba
lhar de motorista, carteira
AB, curso direção defensi
va e atendimento ao clien
te. Experiência de dois
anos na Lince. Inf. 332-
5421 com Sérgio.

Eletricista Autônomo, par
te elêtrica e Hidráulica. In

formações pelo fone 332-
7241 ou 91233847 com

Adilson.

Precisa-se - de Manicure
com prática. Inf. 332-0417

Vaga para expedição e

controle de Estoque: Sexo
feminino, 2° grau comple
to. Informações comple
mentares Pagatex Con

fecções.Rua Nitério, 20 -

Margem Esquerda com

Curriculum.

Vaga para vendedor domi
cílio. Rua Vereador Augusto
Beduschi, 127, sala 15 l°
andar. Fixo comércio mais
comissão. Inf. 332-6891
com Jorge ou Sônia.

Técnico Industrial - Ofere

ço-me para trabalhar em

malharia. Inf. 91046663
com Bruno Souza.

Diversos

Vende-se - Antena para
Cecular. Preço R$ 150,00.
Vídeo Philips, 4 cabeças
usado. Preço 150,00. Inf.
91127108 com Alex.

Vendo - Andador usado.
Preço R$ 20,00. Inf. 332-
7099 com Ângela.
Vende-se 10 máquinas de
escrever Olivetti

Remington, Preço 70,00 ca

máquina. Inf. 332-1413 com
Angelo.

Vendo dois pares de aliança
em ouro 18.PreçoR$45,00.
Inf. 335-0080.

Vendo - CavaloMangaLar
ga, paulista, cor alasão

(avermelhado), idade 9 anos.

Valor a combinar. Inf. 9981-
1358 com Marcos.

Compro - Peças para voyage
85, porta completa,
parabrisa, painel. Inf. 9103-
6475 com Marcos.

Promoção: Casinhas de ca

chorro em fibra. Infomações
332-3777.

Vende-se Cachorro Poodle
fêmea com chanpanhe, 1
mês. Inf. 332-4185 com

Sônia.

Vendo - Freezer 5S0L 4p.
horizontal Cônsul, semi
novo. Inf. 9963-7756 com

Giovani.

Problemas com seu compu
tador? Fazemos manuten

ção, buscamos no local. In

formações 332-9467.

Vendo - Loja de Decoração
e Artesanato em funciona
mento. Excelente ponto com
todo estoque. Bela Vista.

Preço R$ 7 mil. Inf. 335�
0842.

Vendo - Equipamento para
sorveteria, máquina GGSA
semi nova, dois freezer e

complementos. Inf. 332-
6293 com Hugo
Lavação Avenida - Fone
91222702.

Vende-se - 1.500 telhas Por

tuguesas /cor pinhão/
esmaltadas, embaladas. Inf.
99970268.

Vende-se - Docinhos casei
ros. Rua Itajaí, 2225. Inf.
332-2592.

Fretamento - Gaspar -

Univali. Inf. 332-1047 ou

9953-5193 com Sérgio.

Para comprar, reformar
ou construír o seu imóvel
consulte-nos. Crédito de 20
a 150 mil. Parcelas a partir
de R$ 212. Autorização do
Banco Central. Inf.
91047915 ou 3822492 com'
Lizandra.

Vende-se - Traje completo
peão - bota n° 43. Inf. 332-
8321 com Raquel.
Vende-se ar condicionado·
7.500 Consul, reverso, semi
novo. Preço a combinar. Inf.
9963-7756 com Giovani.

Bordadeira Profissional -

Ponto cheio, já bordou vári
as toalhas para festas e clu
bes de mães. Bordo todos os

tipos de motivos. Informa
ções com· Amélia de
Amorim, telefone 332-1201,
Gaspar Grande.

Vendo - 2.500 telhas usadas
e duas janelas com. vidros
novos, Inf. 332�5211.

Vendo - Uma barraca de

camping semi-nova para 5
.

pessoas. Valor R$ 250,00.
Inf. 332-4011 com Wilson.

Bordados - Em ponto cheio
ou em ponto cruz, feitos a

máquina computadorizada.
Bordo em toalhas de banho,
rosto, lavabo e fralda para
crianças. Inf. 324-14l3
(Blumenau) com Dalva.

Chocolate Caseiro - Traba
lho com a marca Garoto,
para todas as ocasiões. Ani
versários, despedidas de sol
teiro, batizado e outras fes
tas. Agora na Páscoa, moti
vo de formas especiais. Vale
conferir os preços. Inf. 324-
1413 (Blumenau ) com

Louis,

Promoção de bateiras e

caiaques em fibras. Inf. 332-
3777.

Vende-se - Vídeo Cassete 4

cabeças em excelente esta

do de conservação.Preço R$
240,00 ou em condições.
Inf. 91241104.

Vende-se Cachorro (Fêmea)
.

da raça Pincher com 6 me

ses, vacinada. Preço R$
130,00. Inf. 332-5144 com

Márcia.

Vende-se - carretinha (de
engate) térmica de fibra. Va
lor a combinar. Inf. 332-
4472 ou 9104-4727 com

Luciano.

Vende-se - Ferramentas
completas para jardinagem.
Ótimo estado de conserva

ção. Valor a combinar. Inf.
332-4472 ou 9104-4727
com Luciano.

Vende-se Chaveiro Gaspar.
Inf. 332-5979 ou

91226670. Negocia-secam
Moto ou Carro. Aceita-se

proposta.

Vende-se Vitrini para loja
marfim completa. Arará e

acessórios em ferro. Inf.
397-0635 ou 332-5722.

Vende-se anel de "lata cer

veja". Inf. 99755866 com

Anderson.

Vendo jogo de· rodas e

pneus paraDzü, Aro 15,
pneus 31xlO,5. Semi-novo.
Tratar com Charles pelo
fone 332-3089 após às
18:00 horas.

Compra-se máquinas de
costura. Falar com Beta ou

Clásio pelos fones 9982-
7997/9997-1032.

Procuro - Pessoas do Sexo
Masculino para dividir

apartamento ou kitinete.lnf.
332-2269 ou 332-3278 com

Sérgio.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�OI�I(louÊ;J Enduro Cross Country reúne pilotos em Gaspar
�: I

A novidade este ano será o novo es-

Sucesso! tacionamento, com capacidade para 500

o piloto Jhonatan Batista, terminou
o ano de 2001 com título da tempora
da e começou 2002 com o convite da
Kwasaki. O piloto embarcá par ao Rio
nos próximos dias para assinar contra
to com a empresa japonesa. Jhonatan
será piloto oficial da equipe na cate

goria 125cc.

Vem aí
Miro Sálvio promete para março o

início da-í" Taça Rio ltajaí-Açu. Equi
pes que se preparem porque o campe
onato vai ser bom.

Veteranos
O Veteranos do 7 iniciou sua pro

gramação de amistosos para a tempo
rada. Sem campo para sediar seus jo
gos, a equipe recebeu o Nova Espe
rança de lndaial, no campo do Flores
ta. O jogo ficou empatada em 4 gols.
O próximo compromisso dos senhores
do 7 é neste sábado em Balneário de
Camboriú.

Todos sabem
Embora não possa estar acompa

nhando o Torneio de Futebol de Sa
lão da Sul fabril, sei por comentários
de amigos, que o time do Ciro está sen
do a grande atração da competição.
Alison um show a parte, os demais jo
gadores como todos sabem, tem talen

to, e Ciro tem mostrado competência.
Com certeza Gaspar teria condições de
montar uma grande equipe de FutsaI

para disputar a segunda divisão do es

tadual.

Parabéns e sucesso �

Correndo
A Agecor não perde tempo, todos

treinando forte para as competições
que se iniciám já em fevereiro. Com
um calendário bastante disputado, al
guns corredores disputam no próximo
dia 17, provas em Balneário de

Camboriú, enquanto outros seguem
para o Rio Grande do Sul para outras

competições.
E o nome de Gaspar vai correndo

por aí!

Pablo Reinert vai correr para prestigiar o evento

, Aproximadamente 150 pilotos ,d�
,

vem estar em Gaspar no proxi
mo final .de semana.

'0 Moto Clube de Gaspar realiza no

Sábado e Domingo, o V Enduro Cross

Country Cidade de Gaspar, prova váli
da pela Ia Etapa do Campeonato
Catarinense de Enduro.

Desde o último final de semana, a

cascata Bem-Bem, no Arraial, recebe
i pilotos para treinos, no Sábado mais de .

: 40 pilotos de várias partes do estado es
tiveram em Gaspar realizando treinos.

Osmar Reinert o Farinha, Presiden
f te do Moto Clube local, trabalha jun-

A Associação gasparense de

Bicicross.: viaja neste Sábado para
Jaraguá do sul, onde participa da aber
tura da Copa Malwee de Bicicross.

Primeira competição do ano, os pi
lotos gasparense partem em busca de
bons resultados. Segundo Beto Wenske

.

piloto gasprense, este ano será muito
bom para o bicciross gasprense,

". Te
mos uma boa equipe, e este ano conse
guiremos bons resultados" avalia Beto.

A Associação Gasparense vai à
.

Jaraguá com 16 pilotos, que disputarão
nas diversas categorias.

As maiores chances gasparenses, es
tão com Beto Wenske na categoria

Rádio Sentinela do Vale
na INTERNET

www.braznet.com.br/sentinela

Dicas de Sites Interessantes:

www.braznet.com.br/gaspar '

www.bn.com.br/radios-antigos
www.an.com.br/anagora

332-0783
332-1200

Ind. e Com. de Plásticos Ltda.

Rua Itajaí, 404 - Centro. Gaspar - CEP: 89110-000. Fone: 33�-5400

tamente com toda a diretoria da entida
de paia fazer deste um grandeevento.

A trilha com percurso de 4 km, é fei
ta por entre o mato, onde os pilotos en

frentam asmais adversas situações, pas
sando por riachos, barrancos, pastos, al
temando, baixa e alta velocidade.

Completo serviço de bar e cozinha
atenderá o público, -que terá à sua dis

posição toda a estrutura do Parque Aqu
ático, "Todos que vierem aqui, ao pa

garem o ingresso de R$ 4,00, terão di- .

reito além de assistir as provas, usufruir
toda a estrutura do local", declara o

presidente.

Cruizer, 35/39 anos, Júnior Pereira que
disputa a categoria Expert 20, para pilo
tos com 25 anos ou mais e

.

Rodrigo
Riffel e Lucas Santos que disputam a

categoria Boys 6 anos.

A competição de Jaraguá, servi!á de

preparação pata os pilotos catarinenses,
que disputarão no.s, próximos dias 22 e

23· de fevereiro em Balneário de
.

Camboriú, de uma seletiva para a Equi
pe Brasileira.

Os melhores resultados de Balneário,
praticamente asseguram vaga na equipe
brasileira que irá disputar o Mundial de
Bicicross na cidade de Paulinea (SP) no
mês de julho próximo.

--""

-
-

tmbalagem.,.

carros.

O Sábado é reservado para os trei

nos das 13 às 17horas, e nó domingo
_

das 8 às 9:30 horas. A partir das 10

horas iniciam as provas, nas categorias
Light, seguindo com ala-bateria da

Força Livre Especial, Categoria Naci
onal, Categoria Over, Categoria 220cc

e encerra com a 2a bateria da Força
Livre Especial.

Entre os destaques da' etapa, estará
o vencedor da prova do ano passado, o
piloto de São Bento do Sul ,Luiz Carlos
Franz, para este ano, Franz considera

muito difícil vencer, "Estou vindo de

uma recuperação de um acidente, onde

fiquei seis meses parado", mas segun
do ele, o importante é fazer uma boa

prova.
Entre os gasparenses, está o piloto

Jean Isensee, segundo colocado da úl

tima edição na categoria Nacional,
" O

objetivo é ficar entre os cinco primei
ros para começar bem o campeonato"
declara Jean.

Outro piloto que participará da pro
va, será Pablo Reinert, piloto de

motocross, Pablo estará participando da

prova para prestigiar, "É uma prova em

Gaspar, temos que prestigiar a cidade"
declara o piloto. Além de Jean e Pablo,
muitos outros pilotos gasparense esta

rão na pista.

Pilotos de.Gaspar em busc

de bons resultados

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



i

E)i:i:iID
ETIQUETAS

! A etiqueta J',if\:ue ;

I vatQl'i�a�••q; .

!
:

Fone: 332-3527

16-A ESPORTES
Renato Zimmermann

Metas·

Jhonatan será o piloto oficial da Kwasaki no Brasil

58 Copa Verão de Supercross
A cidade de Laguna foi sede noúl

timo final de semana, da 3a etapa da

Copa Verão de Supercross.
A competição que reúne os melho

res pilotos do Brasil, aconteceu na sex
ta-feira a noite.

Disputando a Categoria Força Li
vre Especial, para motos de 250cc e

125cc, Jhoantan ficou com a 4a colo

cação da prova.
Em primeiro ficou o Campeão Bra

sileiro de SupercrossPaulo Stadle, cor
rendo em casa, o piloto de Laguna João

gasparense. Marronzinho ficou com a Segunda co-
Jhonatan espera agora, a reunião locação, o campeão catarinense de

com a equipe para traçar as metas para Motocross 250cc Helton Becker ficou

_a�_�_m_�_2_�_,'_�_�_�_�_ee_'0_�_a_�_�_�_oo_:_�_�_e_Tho_m_���mfuB������
Vai começar aRio ltaJat-Açu I

Local .

O piloto Jhonatan Batista deu um

grande salto em sua carreira.
O gasparense foi convidado e em

barca para o Rio de Janeiro nos próxi
mos dias, para assinar o contrato com
a Kwasaki do Brasil.

Jhonatan será o piloto oficial da

marc� japonesa no Brasil na catego
ria 125cc.

Atual campeão catarinense da

125cc, o piloto deve se apresentar no
Rio nos próximos dias, onde aKwasaki
fará a apresentação oficial de seus pi-

.

lotos para a temporada 2002.
Além da apresentação, o piloto

passará por uma bateria de testes, e fi
cará treinando na pista de treinos da
marca no Rio de Janeiro.

Para Jhonatan a contratação foi um
grande passo em sua carreira, "É o so

nho de todos ser o piloto oficial de uma
equipe profissional", comenta o

o presidente da Liga Desportiva
Gasparense, Almir Sálvio, pretende reu
nir os clubes nos próximos dias, para
apresentar a proposta da realização da
IV Taça Rio Itajaí-Açu.

Segundo Almir Sávio, a intenção da

Liga é começar a Taça Rio Itajaí-Açu
em março,

" Vamos reunir os clubes e

buscar o apoio da administração públi
ca através da FundaçãoMunicipal de Es
portes, para realizar a Taça", declara o

presidente.
Com o apoio do poder público, o pre

sidente acredita que um número maior

brasileiro, mas a equipe vai decidir

qual o campeonato estadual que vamos
participar", o piloto acredita que a

equipe dê preferencia para o campeo
nato catarinense, que além de ser o

mais forte, ele corre com o número 1,
por ser o atual campeão estadual.

de equipes venham a participar da com
petição.

Para Sálvio,: realizando a Taça no

primeiro semestre, no segundo seria re

alizado o €ampeonato da Integração,
reunindo os campeões e vice, das cam

peonatos de Luiz Alves, ilhota e Gaspar.
A diretoria da Liga esteve reunida na

última semana com dirigentes esporti
vos da cidade de Luiz Alves, para acer
tar detalhes da Copa Integração, "Nos
próximos dias estaremos conversando

com dirigentes da Ilhota para acertar os
detalhes", finaliza Sávio.

e�dtJlIate
Padaria e Confeitaria
Rua Cei. Arisüliano Ramos, 298 • Centro

com o quarto lugar.
NaCategoria 125cc, aprova não foi

das melhores para o piloto gasparense.
Jhonatan que ocupava a quarta colo

cação se envolveu em um acidente com
o piloto Pablo Ristow, e terminou a

prova em sexto lugar.
"A pista montada na praia é muito

diferente para nós, a areia é muito pe
sada o que exige muita experiência do
piloto", declara Jhoantan.

A 4a etapa que estavamarcada para
o sábado a noite foi cancelada. A maré

subiu demais no sábado pela manhã
destruindo toda a pista montada na

praia do Mar Grosso. em Laguna-
Os organizadores ainda tentaram

transferir a etapa para Domingo, mas
não foi possível.

Existe a possibilidade da etapa ser

marcada para o dia 16 de fevereiro na

cidade de Laguna, onde o maior

pontuador das duas etapas além do prê
mio em dinheiro, leva uma moto
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HondaBiss.
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